

ARCHIVO

El Montañero

ORGANO DEL HOGAR DEL SOLDADO DEL REGIMIENTO DE CAZADORES DE MONTAÑA Núm. 11

Año IV

FIGUERAS, ENERO 1952

Núm. 29

La Inmaculada y la Infantería Española



2º Premio de tropa del Concurso Literario

El patronazgo de la Inmaculada hacia la Infantería española es antiquísimo. - Antes que España fuese una unidad política, una unidad espiritual, cuando sólo era geografía, ya María concedió su protección junto a las orillas del Ebro al apóstol Santiago, verdadero soldado de España. - Es la Santísima Virgen la que infunde ánimos, valor en los pechos de las huestes de D. Pelayo, en las montañas abruptas de Covadonga; y es María la que concede su protección al Cid, prototipo del militar español - Rodrigo Díaz de Vivar invoca a Santa María antes de acometer a sus enemigos, se acuerda de Santa María en todas las necesidades de la vida; y la Virgen Santísima va concediendo su protección a los esforzados hijos de España que a Ella acuden en demanda de ayuda. -

Antes, mucho antes que el rey Carlos III proclamase a la Inmaculada patrona de España, los españoles ya la invocábamos como nuestra protectora; los tercios de Flandes, en sus banderas llevaban la imagen de María, cuando Vasco Núñez de Balboa tomaba posesión del grade Océano u Océano Pacífico, lo hacía con un estandarte de los reyes de España en el que iba pintada la imagen de la Santísima Virgen, el Gran Capitán - Gonzálo Fernández de Córdoba - invocaba la protección de Santa María antes de iniciar sus conquistas, al igual que Alonso de Ojeda, llamado el Caballero de la Virgen, por llevar en su estandarte una imagen de la celestial Señora; fué la mano divina de María la que guió al Rey Católico en la expulsión de los moros de Granada, fué la Virgen la que condujo las velas de las tres carabelas colombinas hacia América. - y es una carabela la Santa María - con el nombre de la Inmaculada, la que arriba primera, como estrella anunciadora de la buena nueva a las tierras americanas. - La Historia de España que no es más que la historia de su Infantería está toda ella conducida por la mano divina de la Estrella de Judá. -

¿Qué mejor patronazgo que el de María, podía escoger la Infantería?

Los hijos de España son eminentemente marianistas. - Siempre fué costumbre de España dar al mundo santos y héroes, y los españoles siempre se distinguieron por su amor a Dios y a España. - ¿Cómo podía España dejar de honrar a María, cuando España es paladín del Catolicismo?

La Infantería española necesitaba un patrón que con ella, jamás hubiese sido vencido, que como ella, su piese sufrir y resistir hasta llegar a la victoria, ¿y quién mejor que Santa María, que ya había sido invocada por los antiguos peones-precusores de la actual Infantería que ya en Flandes, en Italia en las jóvenes tierras de América, en Lepanto y en Africa había concedido su beneficiosa protección a las armas españolas? -

¿Que mejor patrón para la gloriosa Infantería que la Gloriosa Virgen María en la advocación de su Inmaculada Concepción? Si la Santísima Virgen no fué vencida por Satanás, si Ella sólo ha sido la criatura de carne mortal elegida por Dios para la salvación de la humana especie, si Ella sólo ha vencido todas las miserias de la humana naturaleza, si Ella ha vencido a todas las potestades malignas, es la mejor protectora de la Infantería española que no ha conocido la derrota, que ha sabido vencer en todas partes, en todos los tiem-

Continúa en la página 8



Actualidad cinematográfica

Alba de América

por J. R.

Una de las grandes superproducciones, acaso la más grande de todas, de nuestra productora Cifesa describe la gesta gloriosa del descubrimiento de América, glorificando la hazaña suprema de nuestra historia; la hazaña genial, sublime de reivindicar la grandeza natural de la tierra y llevar la cruz redentora, por medio de esta "procesión acuática" como singularmente supo calificarla así Muñoz y Pabón, y la cultura ennobecedora a un pueblo hundido en tinieblas milenarias: América, nuevo, y al fin no perdido paraíso.

"Alba de América" significa el ansia legítima de que el mundo conozca la gloria de España, siendo ufanía de una insigne obra innegable, y es también defensa legítima y obligada. No basta para los malévolos la verdad, que ya jamás se podría tachar, de la historia; no bastan el sello vivo del habla, ni el de la religión ni el derecho escrito y consuetudinario, ni los monumentos monacales ni civiles que descubren trozos de España en California en Méjico, en el Perú, en Argentina...

La envidia de los que ya, desde 1492, no podrán jamás descubrir la otra mitad del globo, se irrita demasiado ella misma, y se hace conveniente y saludable -y hasta un tanto irónico el tener que defender lo que, al fin, si no quisiésemos, no necesitaría defensa alguna. Contra la roca de la evidencia, el despecho es ola imponente, que solo babea espuma.

"Alba de América" dejará huella singular y perdurable en la historia de nuestra producción cinematográfica, digno del altísimo tema que la informa, sirviendo de lección provechosa para los públicos del mundo

Además de ser la película de mayor coste realizada en España, y estar acogida bajo la protección oficial del Estado, cuenta con varios atractivos, y uno de los

mayores es que por el Ministerio de Marina se ha reconstruido una carabela exacta a la que llevó a Colón a su hazaña, la gloriosa nao de la magna empresa, la mayor que vieron los siglos.

La figura central del film es Cristobal Colón, que encarna el gran actor Antonio Vilar, con una precisión y un acierto maravillosos, y la bella Amparito Rivelles interpreta a la reina D^a Isabel la Católica, seguidos de un selectísimo y extenso reparto estelar, como son Mery Martín, Virgilio Texeira, Ernesto Vilches, Alfredo Mayo, Manuel Luna José Suárez, Eduardo Fajardo Jesús Tordesillas, Antonio Casas, Alberto Romea, Bretaño, Antonio San Emeterio, Perchicot, Francisco Bernal, y muchos otros.

La decoración, obra del mago de la decoración Sigfredo Burman, es de lo más grande más documentado, más ostentoso, y a la par más fino y exquisito de lo que pueda imaginarse.

El lujoso vestuario ajustado a una propiedad admirable que acreditan la veteranía del "vestidor de películas" que es Humberto Cornejo.

La cámara del experto Alfredo Fraile capta siempre con un acierto que solo es posible conseguir a fuerza de gran entusiasmo en la vocación y en el cultivo de las aptitudes.

Y como siempre, y en verdad que no corresponde el señalarlo hacia el final de la crónica, es la dirección del genial director Juan de Orduña, que si con sus realizaciones anteriores conquistó el aplauso unánime y la admiración, con la presente llegará a desgastar en su honor todos los buenos calificativos.

"Alba de América" se impondrá en todas las pantallas como el más meritorio avance cinematográfico nacional.



Un cuento cada mes

El diario de un infeliz

por A. Soria

¿Porqué se ceba en mí la desventura? ¿Porqué?

¿Qué he hecho yo para que me trate así la Providencia?

Yo soy un hombre de buenas costumbres; yo no fumo, ni bebo vino, ni me entrego a otros placeres rechaza la moral; y, sin embargo, casi siempre me sacan cortos los pantalones y hago digestión con mucho trabajo y tengo un aliento asaz desagradable.

Para colmo de desventura, estoy enamorado de Serafina y ella no se decide a corresponderme.

Ayer tuve un día fatal. Fuí a visitarla y se me enredaron los pies en el felpudo del pasillo, cayendo de bruces sobre doña Bruna, la mamá de Serafina, que había salido a abrir.

—¡Bruto! — me dijo la buena señora llevándose las manos al ojo derecho.

—Perdone usted, contesté yo con acento suplicante. Serafina me lanzó una mirada llena de hiena y fué a socorrer a la mamá, que tenía el ojo a medio abrir y exhalaba hondos suspiros.

Entre Serafina y yo conseguimos que abriera el ojo. ¡Qué desgracia! Se le había quedado como una almeja por efecto del golpe, y Serafina comenzó a dar gritos y a dirigirme deuestos.

—¡Por usted suceden estas cosas! ¡Por usted va a quedar desfigurada mi mamá!

—Serafina, tranquilícese usted; no es nada lo del ojo—, decía yo todo aturdido.

—Vaya usted a buscar un médico, ¡pronto!

—¡Ay! — exclamaba doña Bruna tirandome pellizcos y dándome patadas silenciosas.

Cogí el sombrero para dirigirme a la calle, pero en la escalera tropecé con un chico de siete años que subía conduciendo un botijo; derribe a ambos, y el primero rodó cuatro escalones, hasta llegar al portal, donde quedó boca arriba hecho una rana.

Salió la portera gritando:

—¡hijo de mi corazón! ¿Quién te ha tirado a ti?

—Ese señorito— contestó el muchacho vertiendo lágrimas como judías.

La portera, lo primero que hizo, fué pegarme con el puño cerrado en la boca del estómago; después llamó al marido, que era albañil irascible, y entre los dos me querían matar.

A duras penas conseguí desprenderme de sus garras, y llegué a casa del médico, que en aquel instante

se dedicaba a regañar con su suegra y tuvo que suspender la operación para recibirme.

—¿Qué hay?— me dijo con mal talante.

—Que venga usted a casa de doña Bruna corriendo

—¿Se va a morir?

—Todavía no, pero tiene un ojo echado a perder.

—Que se lo saque.

—¡Jesús!

—¡Eaj Yo no puedo ir allá porque estoy resolviendo cuestiones de familia.

—Pero....

—Le daré a usted una receta de un cocimiento de mi invención para que se bañe el ojo.

Y extendió una receta.

Yo corrí a la botica y dije al farmacéutico:

—Hágame usted esta medicina inmediatamente.

El aludido miró la receta y preguntó:

—¿Trae usted frasco?

—No, señor, póngalo usted

—Eso será si quiero.

—¡Naturalmente!

—Porque yo no admito imposiciones.

—Hace usted bien, dije yo.

Y fuí a sentarme en una silla; pero me dejé caer con demasiada fuerza y la desencuaderné toda.

El boticario lanzó un terno y vino hacia mí furioso yo de un salto me coloqué en la puerta de la botica, a un tiempo que entraba un sacerdote. Chocamos ambos, y el sacerdote fué a dar con la cabeza en la vidriera, rompiendo un cristal.

Irritóse de nuevo el boticario; yo di mis disculpas; al sacerdote tuvimos que levantarlo entre los dos porque se le había enredado la sotana, y además tenía la cara tapada con el sombrero.

Y restablecida la calma, esperé que me hiciera la medicina para el ojo de doña Bruna.

—Ya esta—, dijo el boticario colocando una botella sobre el mostrador.

—¿Cuándo debo? —, pregunté tímidamente.

—Cinco pesetas.

Saqué el único duro que llevaba en el bolsillo y lo puse junto a la botella.

El boticario miró el duro; después, dirigiéndome una mirada de ira, gritó

—¡Este duro es falso!

(pasa a la pág. 8)

Actuación destacada de nuestros representantes en las competiciones celebradas en esta plaza con motivo de la Festividad de nuestra Excelsa Patrona «La Inmaculada Concepción»

Conjuntamente con el Regimiento de Infantería Badajoz nº 26, se han celebrado unas competiciones deportivas y de juegos del "Hogar del Soldado" en los que han participado equipos de cada una de las Compañías de los dos Regimientos presentes en la Plaza.

Como premio final le sería entregado a la Compañía cuyo equipo obtuviese más puntuación a lo largo de las diferentes competiciones deportivas, una hermosa copa de plata, y otra igual, a aquella Compañía que sumara más puntos a la terminación de los torneos organizados para el trofeo "Hogar del Soldado".

Merece destacar la perfecta organización de las competiciones, debido a lo cual supimos en todo momento el lugar que ocupaba y puntuación obtenida por cada uno de los equipos en cualquiera de las pruebas. Para esto, la comisión de Festejos, cuyo presidente, el Comandante Nieto del Regimiento Badajoz nº 26, auxiliado perfectamente por Oficiales y Suboficiales de ambos Regimientos, no se dió punto de reposo.

La copa de plata, galardón de las pruebas Deportivas, fué brillantemente ganada por los representantes de la Plana Mayor Administrativa de este Regimiento, lo cual constituyó una verdadera sorpresa por tratarse de "burócratas" de los que nadie esperaba un rendimiento tan brillante.

Los representantes de la Plana Mayor de Mando también tuvieron una magnífica actuación buena prueba de ello es la clasificación final en la que obtuvieron el 2º puesto a muy pocos puntos de la Plana Mayor Administrativa clasificada en primer lugar como se hace constar anteriormente.

Así pues nuestro doble triunfo, al obtener los

dos primeros lugares en lucha contra diez equipos de otras tantas Compañías, es digno de encomio y hace entrever grandes posibilidades en los próximos campeonatos Regionales de Atletismo y Aplicación Militar, que se han de celebrar en esta Región la próxima primavera.

En cuanto al trofeo "Hogar del Soldado" también nos clasificamos admirablemente, pues la Plana Mayor de Mando obtuvo el 2º puesto de la general y la Plana Mayor Administrativa el 6º.

Es obligado citar algunas individualidades que por su afán y tesón cooperaron grandemente al triunfo de nuestros colores; tales son:

Herreros: que en salto de altura se clasificó en 2º lugar de la general de esta prueba con 1,55 metros a pesar de las malas condiciones en que se hallaba físicamente, al final de la prueba, debido a una fuerte caída que dió en uno de sus intentos. Este mismo, corrió el día siguiente los 4x100 con la pierna herida y el equipo de que formaba parte quedó subcampeón.

En la carrera de 3 km. de campo a través que efectuó alrededor del Castillo quedó vencedor absoluto José Hernández Olivares, de la Plana Mayor de mando haciendo una carrera magnífica por su regularidad terminándola en perfectas condiciones físicas. Por equipos en esta prueba, también fué el galardón de ser primeros para la Compañía de Plana Mayor de Mando.

En relevos 4x100, obtuvo el primer puesto el equipo representativo de la Plana Mayor de Mando, compuesto por Hurtado, Aguilar, Bassó y Baronet; en el segundo lugar ya dijimos que se clasificó la Plana Mayor Administrativa, cuyo equipo estaba integrado por Herreros, Blas, Artigas y Ballestá.

En tracción a cuerda se clasificaron primero los muchachos de Destinos en competición con equipos de verdadera talla. Para resaltar más el mérito de este triunfo basta decir que en uno de los intentos de esta compañía con otra del Bada-joz rompieron la cuerda..

El paso de la Pista de Aplicación Militar fué un verdadero éxito para cuantos participaron en él, pues vimos verdaderos alardes de agilidad por parte de muchos de los que actuaron. En esta prueba se clasificó la Plana Mayor de Mando en segundo puesto, pudiendo haberlo hecho en primer lugar sino hubiese sido por un despiste de uno de los participantes cuyo nombre no citamos porque es un excelente deportista. La Compañía de Destinos logró el 4° puesto en una buena actuación

En las competiciones del trofeo "Hogar del Soldado" obtuvo el 2° puesto en la clasificación general la Compañía de Plana Mayor de Mando, quedando Destinos con el n° 6. A este nuevo triunfo cooperaron todos los participantes de los distintos equipos pero muy especialmente Jorge Alsina que se clasificó el 1° de Ajedrez y el 2° en Damas.

Y esto han sido las distintas pruebas en las

que tan brillantemente actuaron los dos equipos representativos de nuestro Regimiento. Añadiremos también la sencilla pero emocionante ceremonia de la entrega de premios y trofeos celebrada el día 8 despues del solemne oficio, presidida por el Comandante Militar de la Plaza Excmo. Sr. General Don LUIS BALANZAT TORRONTEGUI, al que acompañaban los Sres. Coroneles de ambos Regimientos y demas Jefes Oficiales y Suboficiales de los mismos.

La Copa del "Trofeo Agrupación Deportiva" ganada por nuestro Regimiento fué galantemente ofrecida a nuestro querido Coronel, Don Bartolome Riera Mes:res, por el soldado Jacinto Herberos Ucera con unas sencillas frases, en el momento de la comida de la tropa el día de nuestra Santa Patrona para que la conservara como recuerdo de sus soldados El Señor Coronel agradeció el obsequio visiblemente emocionado, ofreciéndose a todos en su nuevo destino y exhortándonos a continuar laborando por el buen nombre del Regimiento que es tanto como laborar en beneficio y engrandecimiento de nuestra Patria.
¡VIVA FRANCO!
¡ARRIVA ESPAÑA!

Consejos útiles

Te ganarás el pan...

No quieras ver en la vida un preso muerto o una carga inútil.

El trabajo, por más humilde que sea, es siempre honroso. Es la fuente de los recursos materiales, y es la palanca del progreso individual y social.

Ama la actividad y el trabajo honrado, en cualquier de sus múltiples manifestaciones. Busca aquél que responda a tus inclinaciones y entrégate luego a él con entusiasmo y con alegría.

Gánate el pan de cada día. No vivas a costa del sudor y del esfuerzo de los demás. No hay nada más degradante que la vida parasitaria.

Sea el trabajo la base de tu elevación material y moral. Ejercita en él todas tus cualidades. Irás adquiriendo así la verdadera conciencia de tu valer.



Variedades selectas

Ramillete de pensamientos

Seleccionados por J. Poblátán

En el interior del hombre está la verdad.
SAN AGUSTIN



*La cosa más difícil del mundo es conocer-
nos nosotros mismos; la más fácil es hablar mal
de los demás.* TALES



*Para llegar a la meta en cualquier cosa, la
primera condición es creerla posible.* LUIS XIV



Nada hay más antiguo que la verdad.
DESCARTES



*Hay amores de paso, amores de piso y
amores de peso.* J. M^a. BORRAS



*No espereis nada de un hombre que no reza
ni por la mañana ni por la noche.*
SAN VICENTE DE PAUL



*El peligro más peligroso es aquel que no lo
parece.* GAR-MAR



*La música es lo que la poesía, sólo que sin
ideas.* OSCAR WILDE

*Poca inteligencia empleada por un corazón
apasionado irá mucho más lejos que un genio
manejado por un alma fría.*

ANDRE MAUROIS



*El amor es la actividad de los ociosos y el
ocio de los activos.* BULWER LYTTON



*La Historia es en gran parte una Fe de
erratas.* GAR MAR



*Las minas de oro más cuantiosas están en
el cerebro humano; y las riquezas más grandes
de un país estriban ante todo en los pensamien-
tos de sus individuos.* J. M^a. BORRAS



*Dí a tu corazón que es vano querer buscar
la paz fuera de uno.* HOLDERLIN



Amar es renacer a cada instante. GUICHARD



Saber sufrir es el gesto elegante del alma.
MARINA DE CASTARLENAS



Amor que no hace llorar no es amor.

Anecdótico pintoresco

Seleccionado por José Poblatán

Riqueza de idioma

Un gitano quería convencer a sir Karl Young, turista inglés que el idioma español se aprendía muy pronto, y para demostrarlo le decía:

—Fíjese, mister en que todas las palabras terminan en "on" como cañón, balcón, salchichón, bastón, portón, habitación y otras que no digo a usted por no cansarlo. A lo que el inglés replicó:

—¿Y botella no tener "on"?

¡Ya lo creo que lo tiene!

—¿En donde?

— En el tapón.



Orgullo imperial

A Guillermo II le gustaba hacer alarde de su fuerza militar, incluso aunque para ello tuviera que granjearse poderosos enemigos.

En el año 1913, terminadas unas maniobras militares a las que asistieron varios representantes extranjeros el Káiser ofreció un almuerzo a sus huéspedes. Fue durante el mismo cuando creyó oportuno dirigirse al general inglés sir John French para decirle en tono de advertencia:

—¡Habreis visto cuán larga es mi espada! Os advierto que es lo mismo de cortante.



De sorpresa en sorpresa

El Cardenal Spellman, antes de estudiar para sacerdote, fué mandadero de una tienda de comestibles vendedor de diarios y conductor de tranvía.

Siempre se distinguió por lo estudioso y fué un gran jugador de pelota-base y construyó un equipo de telefonía. Evita las condecoraciones. Le gusta pasar inadvertido.

Un día esperaba a un amigo en un taxi, cuando un hombre, también sencillote, se metió en el coche creyéndolo libre. Excusas y amabilidades. En este momento llegó el amigo y llamó al prelado por su nombre.

El desconocido se levantó bruscamente.

—¿Es usted el cardenal Scpellman? —preguntó sonriendo—. Entonces yo también tendré que presentarme. Soy el barón de Rothschild"



Las tres pruebas

Según Sydney Herbert Woot, ex subsecretario del Ministerio inglés de Instrucción pública, las tres pruebas decisivas de "un hombre educado" son:

¿Puede usted acatar una idea nueva?

¿Puede entretener a otra persona?

¿Puede entretenerse a sí mismo?



La Inmaculada y la Infantería Española

viene de la página 1

pos, en todas las latitudes, que antes de morder el polvo de la derrota ha preferido quedar sobre el campo de batalla- Esa Infantería, hija de aquellos tercios que fueron a Flandes y a Italia, que tanto lustre y nombre dieron a los infantes españoles, que hicieron morder el polvo de la derrota a Francisco I de Francia, que pusieron en lo más alto el nombre sagrado de España, esa Infantería debía tener una patrona digna de tan alto valor, y esa patrona no podía ser otra que Santa María.

Aquella "Gloriosa Santa María" que el Cid invocaba en los trances difíciles de sus campañas, aquella Santa María fué la que dió el Santo Rosario a Domingo de Guzmán para que luchase contra los albigenses, aquella Santa María que movió al capitán Ignacio de Loyola a la fundación de su "compañía", aquella Santa María de los viejos romances fué la que guió a nuestro invicto Caudillo Franco en la Cruzada de Libera-

ción, y esa Santa María - nuestra Inmaculada - la que nos llevó a la victoria en 1939, y Ella será la que nos llevará otra vez, si es menester a la victoria, por que tenemos a la más alta patrona que arma alguna puede tener, tenemos a la MADRE DE DIOS.

Somos un pueblo marino por excelencia, somos un pueblo con espíritu de conquistadores - lo hemos demostrado millares de veces en el transcurso de nuestra historia - y esos dos espíritus son los que alientan a nuestra Infantería, por eso es por lo que la Infantería de España no ha conocido jamás el dolor y el oprobio de la derrota, por eso es por lo que jamás se ha escrito en la Historia que los infantes españoles hayan retrocedido ante nada ni ante nadie, porque con nosotros está Santa María.

Digamos como decían nuestros antecesores, los soldados de la vieja España, de la España del romance: ¡SANTIAGO Y CIERRA ESPAÑA! SANTA MARIA ESTA CON NOSOTROS!

Juan C. Mateo del Campo

El diario de un infeliz

(viene de la pág 3)

—¿Falso?

—¡Vaya usied a engañar a otra parte!

—Pero...

—Y a ver quien me paga ahora este cocimiento, que no me sirve de nada.

—No se apure usted, yo lo pago.

—Pues venga otro duro.

—Iré por el. Y no permito que dude usted de mi honor, caballero. Yo soy una persona decente, incapaz de hacer negocios con moneda falsa.

El cura y el boticario me miraban como dudando de mi honradez. Aquello me sublevó la sangre, y salí de la botica dispuesto a ir a mi casa y desvanecer la duda de aquellos dos hombres, por lo menos del boticario, con un duro legítimo y hermoso, de esos que suenan al tirarlos al aire.

Pero en el camino tropecé con un compañero de oficina.

—Me vas a hacer un favor-, le dije.

—¿Cuál?

—Préstame un duro. Tengo que recoger...

—No me digas más, toma.

Y me dió el duro.

Con el me fuí a la botica. Allí estaba el boticario con el cura, poniéndome como ropa de Pascua.

Es un bribón y un tunante-decía el boticario.

—Un alma descarriada-decía el segundo.

—¡Hay cada pillo por estos alrededores...!

En aquel momento entraba yo con mi duro, y revisándome de la mayor solemnidad y dirigiendo a ambos una mirada altiva, arrojé la moneda sobre el mostrador, diciendo:

—¡Aquí está el duro!

El boticario lo miró atentamente, el cura se puso los anteojos para inspeccionar a su vez, y ambos, con acento de profunda sorpresa exclamaron a duo.

—¡También es falso!

¡Y lo era, efectivamente!

Cesaron mis desdichas seguido del boticario hasta llegar a mi casa que no cesaba de darme botellazos en mi bien peinada cabeza que a estas horas, gracias a los de mi ama de llaves ya se encuentra restablecida, y espero visitar dentro de dos días a mi futura suegra doña Bruna que también de su ojo ha mejorado bastante..,

—¡Suerte que tiene uno!

Curiosidades

Los icebergs del Atlántico, esas grandes montañas de hielo desprendidas de los mares polares, se conservan a veces sin limarse hasta 200 años.

De todos los animales domésticos, el que mejor resiste los rigores del frío es la oveja.

Las plantas no prosperan tan espléndidamente en las ciudades como en el campo, por falta de sueño que a muchas llega a producirles la muerte.

Las conchas se utilizan para la construcción de

puentes mezclándolas con cemento, al que dan una trabazón y solidez tan extraordinarias que resisten las más violentas corrientes fluviales.

La composición química de la patata y del plátano son casi iguales.

Hay una clase de ranas cuyo rugido es más fuerte que el del león. La rana norteamericana, llamada «rana buey», ruge durante cierta época con rugidos de mayor intensidad que el del rey de la selva.



Problema

Un sujeto sale de su casa por la mañana, pone en marcha su auto y al mirar el reloj lo encuentra parado; pone el reloj en hora, calculando a ojo lo pone a las 7. Emprende la marcha con dirección a la Capital a razón de 50 km. por hora.

A las dos horas de marcha cruza con un tren expreso que va a 60 km. por hora y tiene la salida de la Capital a las 6 horas. No para y sigue. A los 48 minu-

tos cruza con el correo que va a 40 km. por hora y tiene la salida a las 6'15. Para el auto, calcula la hora y tarda 6 minutos en el cálculo. ¿A qué hora debió poner su reloj?

No olvidar que hay premios en metálico para la solución exacta

La solución en el número próximo.



Lluvia de preguntas

1ª.—¿De qué color es la ceniza de los diamantes?

2ª.—¿Cuántos números de cuatro cifras hay?

3ª.—¿Qué es un palimpsesto?

4ª.—¿Que es una victoria pírrica?

5ª.—¿Que se proponía la Alquimia?

5ª.—La Alquimia se proponía hallar el «elixir de larga vida» y la «piedra filosofal».
 más que victorias.
 Ha hubo de retirarse después de no haber obtenido nombre del de Pirro de Epiro, que en campaña de Itá-pérdidas que ocasiona origina la derrota. Se le da este

4ª.—Llamase victoria pírrica aquella que por las escribir sobre el mismo pergamino un nuevo texto.
 generalmente de algún autor clásico, que se borró para
 3ª.—Llamase palimpsesto, un manuscrito antiguo,
 2ª.—Existen nueve mil números de cuatro cifras.
 1ª.—Los diamantes no dejan ceniza al arder.

Dosis de Humor

El Centinela

—Si no debes de decir la consigna a nadie más que al cabo y al oficial de guardia, ¿porqué me la has comunicado a mí?

—Porque... con usía tengo confianza, mi coronel.



Experiencia

—Desengañate, yo se por experiencia propia que la mujer es como la moneda. Si la miras de un lado, es cara, si la miras por el otro, es cruz.



Contestación

—Si le dieran a usted un puntapié en la base de la espalda, ¿qué músculos le dolerían?

—Los de la mano.

—¿Cómo?

—De la bofetada que yo le largaría después.



En los exámenes

—Diga usted lo que quiera de la asignatura.

—Es el caso que el libro de texto no dice nada.

—¿Cómo que no?

He leído el índice: Ni-trato de plata, ni-trato de cobre, ni-trato de mercurio...¿Puede usted decirme de qué trata el libro?



En la taquilla

—Un billete de tercera.

—¿Para dónde?

—Conque no se lo he dicho a mi mujer y se lo voy a decir a tú.



Aragoneses y andaluces

—Las liebres de mi tierra tienen ocho patas, cuando se cansan de correr con las de abajo, corren con las de arriba.

Oiga, señor, que aquí cazamos muchas de esas:

—¿Cómo?

—Atando dos perros por el lomo.



¡Vaya con los sordos!

—¿Ha visto usted caer por aquí una liebre?

—Trabajando esta tierra pa judías

A los tres días.- ¿Qué tal, crecieron las judías?

—Estaba mu güena con arroz.



Lo querían vivo

—Traíamos el encargo de que nos pinte usted pa el pueblo un santo domingo.

—¿vivo o muerto?

—Píntelo usted vivo, ¡que a buena tierra va!



Alcalde de Pueblo

—¿Y el chico?

—Bueno, gracias a Dios.

—¿Pero lo alista usted pa las quintas, o qué?

—¡yo que he de alistar, hombre, que he de alistar!

—¡Otra que Dios! ¿Aun no ha cumplido los 20 años?

—Ni los cumplirá mientras yo sea alcalde,



Una ganga

—¿Dice usted que este reloj da la hora?

Sí señor.

—Pues podía dar también los cuartos, así no me costaría nada.

En el Tren

—Va usted en 1ª con billete de 3ª clase.

—Ca! ¡Si los he contau!

¿Qué ha contado usted?

—Los coches: primero la máquina, luego el del carbón, y después éste; conque.. ¿voy o no voy en tercera clase?



Filiación

—¿Cómo se llama Vd?

—Yo no me llamo: me llaman.

—Quiero decir que cual es su nombre.

—Pepe.

—José, ¿qué más?

—Na más.

—¿Apellidos?

—Veinte.

—¿Veinte apellidos?...

—Que, de apellido, me llamo Veinte.

—¿Qué más?

—Na más.

—Pregunto por su segundo apellido.

—No tengo más que uno.

—¿Cómo?...

—Es que la vida ce ha puezto mu mala y..

—Pero... ¡usted habrá tenido siempre más de un apellido!...

—Sí, mi zargento. Es que antes era Pepe Díez y Díez, pero, pa ahorrarme un apellido, ahora me llamo Pepe Veinte.

—¿Cómo se llama su padre?

—Mi padre no ce llama: le llaman.

—¡Y dale! ¡El nombre de su padre!

—Pepe.

—¿De su madre?

—Pepa. Y mi hermana, Pepota. Y mi hermano, Pepino. ¡A ver ci ce queda ya tranquilo!

—Naturaleza

—Robuzta.

—Digo que de donde es usted.

—De mi pueblo.

—Pero, bueno, ¿dónde ha nacido?

—En un carro.

—¿Cómo en un carro?...

—Es que mi madre iba en un carro, de mi pueblo al pueblo de Alao, y en uno de los saltos del carro, fuí yo y dije, digo: ¡Aquí estoy yo! Y hasta hoy.

—Pero, bueno..., a ver si nos entendemos... ¿En que sitio ocurrió todo eso?

—En Valdebolillos de Tarteajuera.

—¡Vaya, hombre, al fin!... ¿Provincia?

—No señor: pueblo.

—Bueno, ya veré yo de dónde es... eso que ha dicho usted, porque si no, no vamos a acabar nunca. Diga la edad

—Con mucho gusto: la edá.

—¡Que cuantos años tiene usted!

—Cincuenticuatro.

—¿Cómo cincuenta y cuatro?

—Sí, señor. Ez que yo, como he vizto que tos los generales son ya presonas mayores, me dije, digo: Puez yo no voy al cuartel hasta que entre de general.

—No diga usted tonterías, hombre. ¿Sabe leer?

—No

—¿Escribir?

—Bastante. Sé poner la ñe y la re doble y haser la diérecis

—¿Profesión?

—Leyente de la Embiblioteca circulante. Pa leer al ditorio que no sabe leer.

—Y ¿cómo lee usted, si no sabe?

—Me ayuda el ditorio! Yo, propiamente, como trabaja mi mujer, zuelo descansar.

—¿Ah, trabaja su mujer? ¿Y en qué?

—Se le .

—Será ese ele: sus labores. Entonces no trabaja.

—Si, señor, que se le... vanta a las ocho y se va a su labor.

—Pero, ¿en qué se ocupa?

—Se ocupa de todo lo que pasa en el pueblo. Pero ponga usté palaciega.

—¿Cómo palaciega? ¿Trabaja en Palacio?

—No; que está pa la ciega del campo, y demás.

—Bueno, bueno. Acabemos Estado de usted.

—Desesperao. No tengo un séntimo.

—Pondremos «casado», puesto que tiene usted mujer.

—Si, señor; casao de terseras. Y, si Dios quiere, voy a por la cuarta.

¿Cuántos hijos ha tenido usted?

—Denguno. ¡Los ha tenío tos mi mujer!

—¿Dónde vive usted?

—En toas partes.

—¿Cómo en todas partes?

—¡Claro! Porque yo vivo, ¿verdá?, y en toas partes dónde voy, vivo, y si vivo..

—¡Acabe de una vez! ¿Dónde vive usted ohora?

—En el cuartel.

—¡Así no hay manera! A ver, ¿alega usted algo?

—Si, señor de sargento. Soy miope. No veo un burro a medio metro. A usté ahora casi no le veo.

—Está bien. Llévelo al cabo de guardia esta peseta, y dígame que le dé la vuelta.

—¡Pero si me da usté una bandeja, no una peseta!

—Bueno, pues entonces preséntese al cabo y que le mande a un batallón. ¡Menos mal que hemos terminado! ¡Jamás he hecho una filiación como ésta! ¡Es usted un tipo de lo más curioso!

—¡Ca! El curioso lo será usté, que no hace más que preguntar, ¡y de to quiere enterase!

ALMACENES DE FERRETERIA
BATERIA DE COCINA
QUINCALLA
MATERIAL ELECTRICO y SANITARIO

Hijo de Andrés Suñer

Rambla Sara Jordá, 4 - Gerona, 25 - Tel. 116

FIGUERAS

Tomás Baiges

Pescados frescos - Precios económicos

Puestos en Figueras: Pescadería, 40 y 41

Teléfono, 10 - ROSAS

COMPRE EN

Drogueria Perez Perxés

LABORATORIO y
ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Pérez Perxés

En 6 minutos fotografias para carnets,
salvoconductos y demás documentos
las encontrará en

Foto Perxés

Ferreteria Tribulieta

ARTICULOS COCINA
en aluminio, hierro y esmalte

MOTORES Y TODA CLASE DE
MATERIAL ELECTRICO

ARTICULOS SANITARIOS - CALEFACCION

NEVERAS de las mejores marcas

Correas transmisión

Esculas-Romanas-Balanzas

Muralla, 18

FIGUERAS

FRUTAS y HORTALIZAS de TODAS CLASES

PRECIOS BARATISIMOS

VENTAS AL MAYOR

Angel Planella

La Junquera, 19-Tel. 396

FIGUERAS

Pedro Teixidor Mendoza

MADERAS

Méndez Núñez, 23 - Tel. 258

FIGUERAS